

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 15 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas a favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales.—No se devuelve ningún original.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que pagar contra los suscriptores, 25.—Anuncios, 15 cént. de real línea del tipo y a los suscriptores y 30 a los que no lo sean. En la sección local y en gacetas, 1 real línea.

La redacción de «El Constitucional» se halla establecida en la calle Mayor, núm. 3.—Administrador, D. Antonio Carratalá y Dessia, Jorge Juan, núm. 16.

Año IX.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

SÁBADO 5 DE SETIEMBRE DE 1874.

Número 1926.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

PORTUGAL Y ESPAÑA.

El *Diario Popular* de Lisboa ha publicado últimamente el siguiente artículo, que por su importancia reproducimos, aun cuando no aceptemos muchas de sus deducciones.

Dice el colega lisboense:

«El Sr. Fontes se arma hasta los dientes; el Sr. Fontes se prepara para renovar en Tancos las escenas cómicas de 1866 y 1867, que tanto costaron al Tesoro y al país. Entre tanto el soldado no tiene instrucción y obediencia á los preceptos de una táctica militar tan vieja como las armas de 200 metros de alcance; la disciplina no existe, como lo prueban actos muy recientes.

¿Entonces el Gobierno, como generalmente se dice, envolver al reino en contiendas peligrosas que puedan comprometer su prosperidad y su independencia? ¿Se podrá preparar para sustentar una guerra defensiva en caso de ser atacados por enemigos exteriores? Los que no estamos en el secreto de los dioses no lo podemos decidir. Conocemos las tendencias imprudentes del Sr. Fontes, y eso nos basta para vivir intranquilos.

Sea por lo tanto guerra ofensiva ó defensiva aquella para que el Sr. Fontes pretende prepararse, lo cierto es que lo vamos comprar armas y organizar manobras de Tancos, sin olvidar la organización del ejército ó antes bien la organización militar del país. Por muchas armas que contengan nuestros arsenales, un ejército de 30.000 hombres escasos nunca sería bastante para invadir territorio extranjero ni defender el propio. Sin reservas organizadas, sin segunda línea instruida y pronta á entrar en servicio no puede haber ejército ni guerra posible. Los treinta ó cuarenta mil hombres que podemos llevar á campaña no bastarán para defender las líneas de Lisboa y Oporto.

En vista de tan pomposos preparativos militares que se hacen al cumplimiento de las leyes, es lícito indagar si no cuáles son las aventuras ideas del Sr. Fontes, futuro Cavour ó Bismark del Occidente, por lo menos qué peligros puedan amenazarnos en un plazo mas ó menos próximo. No es necesaria gran perspicacia para desconocerlos.

Empezarán para nosotros el día en que haya otra guerra entre Francia y Prusia, guerra que naturalmente se generalizará.

Ven todos cómo la Alemania se esfuerza para volverse agradable á la España liberal. Ayer la captura de los buques caudales, aunque encausaba al almirante de la escuadra, y hoy la iniciativa en el reconocimiento de la España por Europa, son las intimaciones dirigidas á Francia para que respete el derecho de gentes y vigile lealmente la frontera pirineica.

Nadie hay tan necio que crea en el desinterés de esta política. Si por un lado es cierto que Bismark, empuñado en la lucha antiultramontana, no puede simpatizar con la causa carlista, por otro es patente que él á costa de todos los medios, trata de aislar á Francia de todas las alianzas europeas para dejarla sola en el día en que intentara la suspirada revancha. La España, indisputada con Francia por causa del escandaloso auxilio dado á los carlistas, agradecida á la Alemania por los servicios que le ha prestado, puede en el momento de la suprema crisis reclamar parte de las fuerzas francesas hacia los Pirineos. Si las ofensas y favores del pasado no bastaran para resolverla á que empuñase las armas en pró de la Prusia, aquí tenemos á Portugal pronto á servir de premio al concurso español. Y también Portugal puede servir á Francia, muy superior á Prusia en poder naval, y dueño por lo tanto del puerto de Lisboa para obtener, si no alianza por lo menos la abstención española, ó en último caso para crear en las costas de España un padrastro poderoso que le corte la acción en la frontera francesa.

Conviene advertir que á Alemania no le conviene una España republicana, especialmente si no se logra implantar en Francia de nuevo la monarquía. La tendencia natural para que se alien las naciones que tienen la misma forma de gobierno la evidencia de que los monárquicos franceses son los que auxilian á los carlistas, podrían inducir á las dos repúblicas occidentales á estrecharse la mano por cima de los Pirineos.

Previendo esta eventualidad, y deseando crear un enemigo más á Francia, la política alemana debe ser favorable al restablecimiento de una monarquía representativa en la Península ibérica. Ahora bien, quebrantada por el reinado y después por la caída de doña Isabel, la tradición monárquica en España, mos-

trándose reconocidamente débil el partido alfonsino, probando la experiencia que las dinastías extranjeras no se aclimatan en el suelo peninsular, siendo útil en el caso de guerra contra la Francia que no haya aqueñe los Pirineos más que una nación, y suspirando casi todos los partidos españoles por la unión ibérica, aun bajo el cetro de la dinastía portuguesa, es natural que en los planes de Mr. Bismark entre la idea de formar la Iberia por la anexión de Portugal á España, constituyendo una monarquía constitucional con el rey de la casa de Braganza.

Por este procedimiento, el enemigo opuesto por la Prusia á Francia en el Occidente tendría el máximo ó mayor poder, y se conjuraría el peligro de que la Francia, amenazada en los Pirineos, intentase una división á Portugal.

Así parece dibujarse la situación futura cuando se consideran los intereses de las potencias en acción. La Prusia desea la anexión de Portugal á España bajo el cetro del rey don Luis ó de otro cualquier príncipe de la casa de Braganza, y debe desearla porque está en sus intereses. En estos tratos debe estar conforme Italia, tanto por ser aliada de Prusia como por los lazos de parentesco que hay entre las familias reales italianas y portuguesas. Reinando D. Amadeo en España, era fácil la alianza de los dos reinos peninsulares en una política común; después de la abdicación de aquel príncipe solo la unificación puede alcanzar iguales resultados.

Actualmente en la Península son contrarios los intereses de la política francesa, á quien esencialmente conviene la separación de España y Portugal y hasta sus hostilidades. Unidos los dos países, la Francia no puede impedir que entre en la órbita pruso-italiana. Estando separados, Francia, por medio de sus buques mucho mas superiores que los de Alemania, dominará siempre en Lisboa y traerá fácilmente aquí un cuerpo de desembarco que, de acuerdo con los portugueses, puede detener la acción hostil de España en los Pirineos.

En estas circunstancias, y en vista de tal prevision de lo futuro, ¿cuál debe ser la política de los Gobiernos portugueses?

Siendo ambiciosos, y poseídos de veleidades invasoras, naturalmente irán á pedir armas á Prusia, que graciosamente se las dará, como ha sucedido. Naturalmente procurarán organizar un ejército que comprima las resistencias de la anexión española, tratarán de organizar militarmente el reino, porque en un ejército de ciudadanos encontrarían serias resistencias á tentativas ibéricas; se esforzarán como sistema en relajar la fibra nacional, por la corrupción y por la ambición de riquezas, haciendo ver al pueblo que la moral y la libertad valed poco comparadas con el oro y sus provechos.

Por lo contrario, siendo verdaderamente sensatos y patriotas, no recelarian armar ó instruir al pueblo entero, porque de este modo tendríamos elementos eficaces de resistencia, ni por un momento perderían de vista la organización militar del reino; y se esforzarían por vigorizar el espíritu patriótico y nacional; desterrarían la corrupción como la lepra moral que mata las naciones más pronto que todas las epidemias; recordarian al país que la moral, la honra y la libertad valen mucho más que todo el oro del universo.

Sabemos cuáles pueden ser los intentos y los fines de la política portuguesa. En la próxima lucha europea tendremos por fatalidad que ser actores y no espectadores desinteresados como ahora. Al pueblo cumple apreciar á cual de los dos políticas opuestas, que hemos definido se dirigen los actos del Gobierno presente, no perdiendo de vista la siguiente norma. Para sostener la independencia de la nación carecemos de Gobierno moral y liberal y de la organización militar del reino. Para que la perdamos, nos basta un ejército de 30.000 hombres, sin reservas numerosas ó instruidas.»

PUIGCERDÁ.

Satisfactorias en extremo son las noticias que los periódicos de Barcelona nos traen referentes á Puigcerdá.

Segun *La Independencia*, no solo Savalls ha abandonado la Cerdaña, si que también le ha seguido Tristany, que había llegado ante Puigcerdá con unos mil hombres. La retirada de estos jefes, tanto como el extraordinario movimiento de las partidas que aun permanecen ante la heroica villa, hacen creer que éstas desisten de su propósito y que abandonan la Cerdaña.

En Puigcerdá continúa el entusiasmo, y el fuego carlista no ha causado ni bajas ni destrozos de consideración en la villa ni en sus defensores. Solo una tor-

re ó tambor se hundió en parte, siendo inmediatamente cerrada por los defensores la brecha que se notaba en la misma por efecto del hundimiento.

El mismo periódico publica los siguientes partes que demuestran que los facciosos iban á desistir de su empeño de apoderarse de la heroica villa, en vista de la decidida resistencia que se les oponía:

«Bourg-Madame, 28 de agosto (una y veinticinco, comunicado á las siete y treinta y dos).—Menguando cañonazos: ninguna desgracia personal; esperamos columnas; gran entusiasmo y animación; puede considerarse los carlistas rechazados.»

«Bourg-Madame, 29 (á las diez de la mañana).—Puigcerdá siempre heroica; el entusiasmo no ha decaído un momento. Reina la mas absoluta confianza.

Asegúrase que hoy levantan el campo los carlistas. Sigue el ataque.»

«Bourg-Madame, 29 (á las diez y diez de la mañana).—Sigue el ataque sin grave perjuicio para la población.»

«Bourg-Madame, 29 (á las once de la mañana).—No hay novedad. Desgracia personal ninguna.

Los carlistas han quemado sus muertos en la María Pedrosa, punto del cual hacen retirar á los carlistas las tropas francesas.»

Segun *La Imprenta*, las cartas y pasajeros llegados á Barcelona de Bourg-Madame, confirman que los carlistas han sufrido numerosas bajas en los asaltos que han dado á Puigcerdá; de tal manera, que andan descorazonados y renegando de los cabezallas que les llevan al matadero. Así lo pregonan los que conducen los numerosos heridos que tienen, y juran que no volverán á presentarse frente de la heroica villa.

Una de las cartas dice que han caído en Bourg-Madame 14 proyectiles de artillería y dos de fusil, sin que las autoridades francesas hayan adoptado ninguna medida. Añade que entre los muertos hay el corneta de órdenes de Savalls, que fué herido de un casco de granada, y que un titulado capitán de artillería tenía un balazo en la frente y otro en el vientre.

Otra carta de Bourg-Madame dice con fecha 24:

«Aun va siguiendo el fuego. Ayer tarde fué muy fuerte por la parte de nuestra casa, pues habian puesto los carlistas un cañon en el último huerto del estanque camino á Enveig; pero por último los nuestros les obligaron á retirarlo.»

Hoy otra todo el día el fuego, pero no tan fuerte, y ahora acaba de llegar un hombre de Ajá, quien dice que aguardan otro cañon mas grande.

En esta hay bastante tropa francesa que ha venido de Montluis; pero los malditos carlistas se atreven á todo, pues ayer llegaron á poner una batería en casa Clausolles; mas por fin, en vista de las reclamaciones á este comandante de Bourg-Madame, se logró que se quitara. También se dice que tienen ellos muchas pérdidas. De la villa nos dicen, con las señas que tenemos, que no tienen ninguna.»

Otra carta que dirigen también de Bourg-Madame á un periódico de Barcelona con fecha del 25, da estas otras noticias:

«Ayer, 24, empezó la madrugada, como de costumbre, con el cañoneo por una y otra parte. A las diez cesó y empezó un nutrido fuego de fusilería, que duró una hora. A las once los certeros disparos de la batería de Puigcerdá desalojaron al enemigo que ocupaba el pueblo de San Martín.»

Por la tarde estaba yo con otras personas mirando desde un cerro (territorio francés) cerca de Ajá los disparos de la batería carlista situada en la ermita de San Marcos, y al mismo tiempo el efecto de sus proyectiles, que no pecaban de certeros. También veíamos los disparos del cañon de la plazuela de las Monjas de Puigcerdá y el fuego de fusilería, que durante toda la tarde salió bastante seguido de las murallas y del campamento.

«Los carlistas habían quedado ayer no mas que con un cañon, por haberles destruido los otros cuatro los disparos de la plaza; pero á las cuatro de la tarde, llegó por Vilallobent el cañon grande. Llamado por ellos *Cipollo*, y en seguida lo colocaron en la Granota: á las seis y media hizo su primer disparo sobre Puigcerdá.»

Son las siete de la mañana: los carlistas han trasladado su cañon á San Martín, y sus proyectiles vienen á caer en los alrededores de Bourg-Madame. Así es que se nota bastante movimiento entre la tropa francesa, y creo que lo harán retirar.

Hoy les han llegado dos cañones mas por la parte de la Seo de Urgel.

Cierto la carta porque á las ocho marcha el correo.

En este instante continúa el fuego por parte de los carlistas. Puigcerdá contesta, pero no sin tón ni son; economiza las municiones, pues desea no hacer salvajes, sino aprovechar los disparos.»

(La Iberia.)

IMPRESIONES VERANIEGAS.

Cuando vimos en nuestros colegas de la prensa y en los círculos políticos como se trataban las visitas políticas al Escorial, nos confirmamos mas y mas en la idea que tenemos del carácter impresionable de los españoles, para quienes un hecho baladí, dadas ciertas circunstancias, es bastante á distraerlos de sus desgracias.

El Sr. Zorrilla ha venido al Escorial con un fin político; el Sr. Zorrilla ha vuelto de Tablada para tomar parte activa en los asuntos de Estado; el señor Zorrilla recibe visitas de hombres importantes y prepara acontecimientos de importancia.

Este, ó parecido lenguaje han venido usando los periódicos y los hombres políticos, desde que se anunció la llegada del Sr. Ruiz Zorrilla al que fué monasterio del Escorial.

Nosotros, en cambio de esas palabras y como resumen de todos los hechos preparados por los amigos más ó menos discretos del Sr. Ruiz Zorrilla, dimos una correspondencia de *La Epoca* para que ciertos lectores supieran la vuelta del antiguo progresista al campo político. No digamos mas, ni nada mas hemos dicho, porque no creemos ni creemos que el Sr. Ruiz Zorrilla pueda ser hoy una afirmación en los partidos liberales, de cuyas filas se apartó hace tiempo; pero vemos que se insiste en dar significación á las palabras del que fué nuestro correligionario y amigo, y como de los errores de apreciación puede partirse para modificaciones trascendentales de conducta, no queremos dispensarnos por mas tiempo del deber en que estamos de dar nuestra opinion en un asunto que tanto preocupa la atención de hombres y círculos políticos entre quienes vivimos.

El Sr. Ruiz Zorrilla vuelve, segun dice, á la vida pública proclamándose republicano, porque la república se estravió y no fué feliz en su ensayo. En otro caso, y si los republicanos hubieran tenido la fortuna de aclimatar su forma de gobierno, habria continuado siendo monárquica.

Este es un modo muy original de volver á la vida pública, ya que no sea el mejor en el orden lógico y filosófico de las ideas. Es decir, que el Sr. Ruiz Zorrilla se llama republicano, al ver que la república ha desacreditado á sus apóstoles, y se llama así y lo proclama con franqueza, para que sepa España y el mundo entero, que él, ministro de la última monarquía, consejero afortunado de D. Amadeo, á quien por error no guió por el mejor camino, quiere hoy lo que la conciencia pública condena, lo que el acto patriótico del general Pavia destruyó con asentimiento general del país.

En otras circunstancias haríamos sobre este cambio de situación, unos cuantos artículos que habrían de convencer al mismo Sr. Ruiz Zorrilla de su estravío, ya que no de falta palpable de consecuencia política.

¡Querer lo que el país rechaza, lo que ha caído envuelto en el descrédito, lo que la misma conciencia del Sr. Ruiz Zorrilla miró con horror y espanto el 11 de Febrero de 1873!

Por Dios que no se concibe esto en sus hombres afiliados en el partido progresista, segun él mismo dice, el año de 1856.

Nuestro partido, que no ha dejado de ser monárquico, que siempre ha querido lo que el país quiere, que ostenta en sus mejores tiempos históricos el respeto á la voluntad nacional, acepta la república como un hecho y la sostiene como una necesidad, reservando á las Cortes soberanas la modificación de la forma de gobierno, porque únicamente la reacción, representada legítimamente puede hacer esa declaración, que sería hoy un atentado.

Peró el Sr. Ruiz Zorrilla ha ido mucho más allá en sus francas manifestaciones, y nosotros, que tenemos escrito más de una vez que lo patriótico es hoy apoyar lo existente para concluir la guerra, y que hemos visto con satisfacción que los radicales procedentes del partido progresista nos han seguido en esta opinion, tenemos que añadir en este momento que al decir el señor Ruiz Zorrilla, que no hay en España mas soluciones que la monarquía constitucional, ó la república definitiva, ha expuesto una opinion personal, que el partido progresista tendrá como heroica y la condenará con enérgicos actos de pú-

blica protesta para no aparecer confundido ni con los reaccionarios de D. Alfonso, ni con los intransigentes del federalismo, que son los primeros mantenedores de esas proposiciones.

La nación española no está en esa dura alternativa. Ni la restauración ni la anarquía pueden aquí tener carta de naturaleza, porque cualquiera de esas dos imposiciones admitidas, equivaldría al suicidio de su nacionalidad.

Contra esas dos afirmaciones tenemos que hacer todos los liberales, todos los que rendimos culto á la tradición progresista, todos los que queremos la paz, la libertad y el orden dos negaciones absolutas.

La monarquía no puede hacerse con D. Alfonso, porque la España de 1868 no se ha olvidado de los desastres causados por la dinastía Borbon y porque la Europa se comovería al solo anuncio de esa restauración.

La república tampoco puede plantearse como forma definitiva de gobierno, porque un país de larga historia monárquica, que tiene sus hábitos, sus sentimientos y sus intereses formados á la sombra de la monarquía, se resista á un cambio repentino y radical, al que solo se llega por los procedimientos del progreso lento y seguro de las reformas continuas y enseñanzas diarias.

No insistimos sobre esto, que ha llegado á ser una vulgaridad, pero conviene dejar consignado que al exponer el Sr. Ruiz Zorrilla sus opiniones, ha hecho abstracción completa de los precedentes históricos del partido progresista, llevando al campo republicano su personalidad acompañada solo de algunos amigos.

En 11 de Febrero se declaró republicano el partido radical en su mayoría, y el Sr. Zorrilla se retrajo, dejando una parte de aquel partido, importante por la calidad de sus individuos, sostuviese la bandera monárquica que él abandonó á la casualidad. El 3 de Enero ese partido se pronunció contra lo existente, apoyando el acto patriótico del general Pavia, que puso fin á los cesos, y el Sr. Zorrilla viene á condenar la conducta de sus amigos, precisamente porque aquellos cesos han imposibilitado la continuación de la república.

Esto no parece tratarse en serio. No es, al puede ser motivo de alarma para nadie, que no esté conforme con el antiguo progresista Sr. Zorrilla.

El partido radical lo comprende así seguramente cuando guarda silencio en son de protesta, y nosotros esperamos que haga pública la desaprobación que merece la conducta del Sr. Ruiz Zorrilla, para que los disturbios que con ella pueden producirse y las inconsecuencias que hayan de imputarse no recaigan sobre todo un partido, que tiene su historia en la monarquía democrática, un partido en el cual militan hombres importantes del antiguo partido progresista, que fué y es monárquico, y que no deben aceptar responsabilidades funestas.

No habiendo concurrido al Escorial esos hombres, y no habiéndose reunido el partido para aceptar la declaración del que fué su jefe, la actitud del señor Zorrilla no es mas que una variación de su personalidad, que no debe alarmar ni al país ni al Gobierno.

(La Prensa.)

SECCION POLITICA.

Alicante, 5 Setiembre 1874.

PEOR ES MENEALLO.

Esto dijimos al ver que algunos colegas tomaban cartas en la cuestión suscitada con motivo de la epístola en que el Sr. Nuñez de Arce declaró las razones por que le era imposible tener tratos con don Manuel Ruiz Zorrilla; y eso repetimos ahora.

No somos amigos de agresiones violentas, ni de recriminaciones personales; pero cuando el único órgano de los radicales; cuando *La Bandera Española* que había sido suspendida por no haber satisfecho las multas que se le impusieron por la iracunda intemperancia con que viene tratando todas las cuestiones desde que vió la luz pública, al reaparecer en el estadio de la prensa despues de haber satisfecho sus multas con la suma que le ha faci-

litado, según pública voz y fama, un radical amigo, á quien sin duda interesaba tener un órgano que hiciese sus veces en circunstancias dadas, ataca de una manera desusada y valiéndose de la injuria y la calumnia, á un hombre de los puros antecedentes del Sr. Nuñez de Arce, en cuya vida pública nadie puede hallar ni el lunar mas leve, creemos que el deber nos ordena protestar contra la ingerencia del periódico radical, en una cuestión personalísima, en que solo el Sr. Zorrilla tenía derecho á intervenir, puesto que la carta del señor Nuñez de Arce no se dirigía á partido alguno, sino á la funesta personalidad que tantas desdichas ha traído á España con su injustificada ambición, con su torpe conducta, con su veleidosa debilidad, con su imbecilidad política ó con su mala fé; escojan sus amigos lo que mas les plazca; por que una de dos, el Sr. Zorrilla ha sido, políticamente hablando, ó imbécil ó hipócrita, como dijimos y demostramos en otra ocasión en que las circunstancias nos obligaron á ocuparnos de tan funesto personaje.

¿Cómo ha de calificarse sino, al llamándose progresista rompió violentamente y por su ciego afán de una inmerecida supremacía, el lazo que la ligaba con progresistas mas autorizados que él, para arrojarse en los brazos de los cimbrios, que le tomaron por pantalla, y le confirieron el vano título de jefe de pelea, para hacerle su juguete, y medrar á su sombra, y convertir en partido radical su insignificante fracción cimbria?

¿Cómo ha de calificarse sino, al que llamándose hombre de orden, consintió la disolución del benemérito cuerpo de artillería, base firmísima del orden público y arma poderosa, cuya desaparición hizo posible el cantonalismo de Alcoy y Cartagena, y la preponderancia que en ciertas provincias ejercen los carlistas?

¿Cómo ha de calificarse sino, al que llamándose monárquico, fué en busca del rey Amadeo, y le trajo, fingiendo sincero amor á la monarquía y al monarca, y le presentó en Alicante con la cariñosa solicitud de un preceptor que acompaña á su discípulo, para consentir despues su desprestigio, y prepararle la caída, y entregar á la monárquica España atada de piés y manos, á la república federal de Figueras, que desorganizó el ejército, que armó á los criminales para colocarlos en lugar de los nobles soldados españoles; á la república socialista de Pí y Margall, que profanó los templos y entregó el arsenal de Cartagena á los separatistas, á los socialistas y á los presidiarios; á la república impotente de Salmeron y de Castelar, que nos llevaba á un abismo sin fondo, en cuyo borde nos detuvo, providencialmente, la espada del general Pavía y la entereza de la guarnición de Madrid?

El hombre que tales cosas ha hecho; una de dos, ó es imbécil ó hipócrita; ó comete el mal por ignorancia, ó encubre bajo el velo del patriotismo una ambición funesta y criminal, que le lleva á faltar á sus opiniones de toda la vida, á sus compromisos y á sus juramentos.

Elijan los radicales entre esos dos extremos y siempre resultará que D. Manuel Ruiz Zorrilla es el hombre más funesto de España.

Por eso hemos dicho al principiar estos renglones, que poner en tela de juicio la personalidad del colono de Tablada, ha sido una torpeza insigne de sus amigos, pues tratándose de ciertos asuntos, peor es meneallo.

Pues señor, hace tres dias que estamos poco acertados, y como nuestro fuerte es la franqueza, no podemos menos de confesarlo.

El jueves por la mañana escribimos un artículo consignando que los eternos agoreros de crisis habian conseguido ver realizados sus augurios, y por la noche nos anunció el telégrafo que no habia nada de lo dicho.

El viernes por la mañana escribimos otro artículo calificando de *Chateau en Espagne* las ilusiones de los que habian creído ver realizada su profecía; y por la noche vino el telégrafo á decirnos que la crisis se ha consumado.

De suerte que hemos cometido dos equivocaciones en dos dias; pero las damos por bien empleadas en gracia de los que tanto deseaban la crisis, y nos resignamos con la solución que ha tenido, sin murmurar siquiera.

Hé aquí el Boletín extraordinario, por medio del cual participó ayer mañana el señor gobernador civil, la constitución del nuevo gabinete:

Gobierno civil de la provincia de Alicante.

Circular.—El Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros, en telegrama de la una de la madrugada, me dice lo siguiente:

«Presentada por el general Zavala la dimisión de la presidencia del Consejo de ministros, del ministerio de la Guerra y del cargo de general en jefe del ejército del Norte, han presentado tambien sus dimisiones los demás ministros.—Admitidas por el presidente del Poder Ejecutivo, he sido encargado de formar nuevo ministerio, y éste ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidencia y Gobernación, Sagasta; Estado, Ulloa; Gracia y Justicia, Colmenares; Guerra, Serrano Bedoya; Marina, Arias; Hacienda, Camacho; Fomento, Navarro Rodrigo; Ultramar, Romero Ortiz.»

Lo que he dispuesto publicar por medio del presente Boletín extraordinario para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Alicante 4 de Setiembre de 1874.
—El gobernador, Enrique Fernandez.»

Siguen ante la Comisión provincial, sin descanso y con la mayor actividad, las operaciones de la quinta. Hasta ayer á las siete de la tarde, habian ingresado en caja, á pesar de no haber presentado aun su cupo las poblaciones más importantes de la provincia, 1.718 hombres, de los cuales redimieron su suerte á metálico 460, los demás se hallan ya haciendo ejercicio, y adelantando extraordinariamente, como decimos en otro lugar, gracias á la pericia y asiduidad de los jefes y oficiales instructores.

Por telegrama de la Dirección general de Sanidad recibido ayer, se recomienda al señor gobernador de esta provincia, vigile el estado de las procedencias de Trípoli; y con respecto á las de los demás puntos de Africa, se le encarga adopte ciertas medidas sanitarias.

Hoy tenemos que dar cuenta á nuestros lectores de la aparición de dos insignificantes partidas carlistas, levantadas en los pueblos de Benejama y Rajales, las que son activamente perseguidas, por lo que suponemos seran disueltas en seguida sin darles tiempo siquiera para ejercer el robo y el pillaje.

Aunque todo lo que dicen los periódicos del jueves respecto á crisis, es anterior á la hora en que fué expedido el telegrama oficial que antecede, hé aquí lo que adelantaba en dicho dia, acerca del particular, nuestro colega *El Gobierno*:

«La crisis está planteada; pero á la hora en que escribimos no nos es posible decir su resultado.

Hé aquí los informes que nos hemos podido proporcionar:

A las doce de esta mañana se presentó el general Zavala en el palacio de la presidencia, y presentó al señor duque de la Torre la dimisión de sus cargos de presidente del Consejo, ministro de la Guerra y general en jefe.

El general Serrano trató de disuadirle, manifestándole creía que habia salido satisfecho del Consejo de anteanoche; pero, á pesar de las deferencias y reflexiones del jefe del Estado, el general Zavala in-

sistió, rogándole le admitiese dicha dimisión.

En vista de su insistencia, el duque de la Torre pasó á los ministros el escrito para que en consejo deliberasen lo conveniente.

Como el Sr. Ulloa se encuentra enfermo, se le mandó preguntar si podría asistir á Consejo para, en caso contrario, celebrarlo en su casa; pero la respuesta del Sr. Ulloa fué levantarse para acudir á donde se celebrara.

Luego se supo que el Sr. Alonso Martínez tenia calentura, y se le hizo igual ofrecimiento, pero no sabemos su contestación, ni si asistirá al Consejo: solo sí que este se celebra á las tres en el ministerio de la Gobernación.

La creencia más general es que el Sr. Sagasta formará el nuevo ministerio, siendo casi segura la entrada en Guerra del general Serrano Bedoya y probable la del señor Groizard: Gracia y Justicia, pues se cree que dimita tambien el señor Alonso Martínez.»

Mas adelante añade el mismo periódico:

«La idea que predomina con respecto al mando de los ejércitos es revestir al jefe del Estado del cargo de generalísimo con facultad de nombrar sus tenientes, pudiendo personarse en cualquiera de los ejércitos ó residir en Madrid, según convenga á los intereses de la guerra ó de la gobernación del Estado.»

El *Diario Español* solo dice lo siguiente:

«Esta noche se celebrará Consejo ordinario en el ministerio de la Gobernación, presidido por el señor Sagasta, sin que se le dé, al parecer, importancia alguna por los que se creen bien enterados.»

Y *El Imparcial* añade:

«Anoche no se reunieron los ministros en Consejo, á pesar de que así habia venido asegurándose durante el dia en todos los círculos. Es posible que hoy tenga lugar antes de la marcha del general Zavala y bajo la presidencia del presidente del Poder ejecutivo.»

Con el exclusivo objeto de que nuestros lectores conozcan la opinión que merece á la mayor parte de los diarios la última evolución del señor Ruiz Zorrilla, transcribimos las siguientes líneas que escribe anoche un apreciable colega:

«El Sr. Ruiz Zorrilla vuelve, según dice, á la vida política proclamándose republicano, porque la república se extravió y no fué feliz en su ensayo. En otro caso, y si los republicanos hubieran tenido la fortuna de acimatar su forma de gobierno, habria continuado siendo monárquico.

Este es un modo muy original de volver á la vida pública, ya que no sea el mejor en el orden lógico y filosófico de las ideas. Es decir, que el Sr. Ruiz Zorrilla se llama republicano al ver que la república ha descreditado á sus apóstoles, y se llama así y lo proclama con franqueza, para que sepa España y el mundo entero, que él, ministro de la última monarquía, consejero afortunado de D. Amadeo, á quien por error no guió por el mejor camino, quiere hoy lo que la conciencia pública condena, lo que el acto patriótico del general Pavía destruyó con asentimiento general del país.»

Como *El Tiempo* hubiese insertado el artículo de *La Bandera*, tan violento contra el Sr. Nuñez de Arce, explica el miércoles por la noche su conducta por el siguiente modo:

«Nada más distante de nuestro ánimo que hacernos solidarios de las palabras, juicios y apreciaciones de *La Bandera*, cosa que no hubiéramos hecho en ningún caso, siempre que en forma tan destemplada se tratase á una persona, aunque ella fuese la de nuestro mayor adversario en política; y con mas razón, por consiguiente, tratándose del Sr. Nuñez de Arce, contra el cual no tenemos el menor motivo de animosidad, pues no por ser adversario político nuestro dejamos de reconocer en él las relevantes prendas que le adornan como escritor, como político y como cumplido caballero: consideraciones éstas que nos obligan espontáneamente y por nuestra exclusiva voluntad á rectificar la especie, maliciosamente indicada y acogida por algunos periódicos, de que aplaudimos el insultante artículo en cuestión por el solo hecho de haberlo reproducido en nuestras columnas.»

La renuncia del cargo de director de *La Iberia*, hecha por el señor Arroyo, ofrece motivo á *La Epoca*, á *el Diario Español* y á otros periódicos para suponer una variación en la marcha política que si-

gue nuestro colega desde diciembre de 1873.

Tal suposición es perfectamente infundada y gratuita.

El señor Arroyo, que ha sentido quebrantada su salud por las diarias y penosas tareas del periodismo, se retira de aquel trabajo constante sin renunciar á ayudar á *La Iberia* con su importante colaboración en cuanto se le permitan sus tareas como funcionario público.

Las cañoneras alemanas *Nautilos* y *Albatros* están recorriendo los puntos de la costa cantábrica por donde los carlistas han hecho en diferentes ocasiones alijos de armas. Sus comandantes apuntan minuciosamente cuanto observan, por encargo sin duda de su gobierno.

Segun noticias de *La Correspondencia* el Tesoro se hará cargo en París de los títulos depositados en el Banco de Francia para garantir los préstamos que contrató el señor Camacho.

Segun la *Civilización*, el miércoles por la noche parece que se celebró una reunion, en casa del Sr. Martos, de algunos radicales, en la que se trató de la conveniencia de asistir dicho señor á la Tertulia de la calle de Carretas en la noche del jueves.

El Sr. Martos se negó de una manera terminante, y hasta se añadía que era un hecho el rompimiento de dicho señor con D. Manuel Zorrilla.

Con las formalidades debidas fueron entregados el martes en la frontera portuguesa por las autoridades del vecino reino, 61 prófugos que fueron detenidos en Lisboa al ir á embarcarse para Buenos-Aires en el vapor que se hizo á la vela el dia 31.

Dice *La Bandera Española* que el miércoles á las cinco de la tarde no tenia la menor noticia de la demanda intentada contra nuestro colega por el Sr. Nuñez de Arce.

Sin embargo, si hemos de dar crédito á *La Epoca*, el miércoles fué estendida la papeleta citando á juicio de conciliación al director de *La Bandera Española*.

La nueva multa impuesta á dicho colega ha sido de 1.000 pesetas.

Dicen de Cartagena que la fragata *Nunancia* ha quedado ya completamente descubierta y asegurada sobre el dique, y que se han empezado á limpiar sus fondos.

GUERRA CIVIL.

La *Gaceta* del jueves publica las siguientes noticias:

Cataluña.—Por despacho del cónsul de Perpignan al ministro de Estado fecha de ayer, se sabe que en la noche anterior á las 9 tiró el enemigo una bomba que pasó sobre Puigcerdá; quemaron los sitiadores á mano una casa en el arrabal de la puerta de España, y dieron un nuevo ataque que fué valerosamente rechazado. El fuego continuó hasta el amanecer con intervalos y muy lento, cesando despues por completo.

Valencia.—Ha sido alcanzada y batida por una columna de la guardia civil sobre Sierra Navalon la partida carlista de Añon, resultando muertos este cabecilla y dos individuos de la misma, cuyos cadáveres fueron recogidos.

—Hé aquí las dos cartas de Bourg-Madame recibidas hoy en Madrid dando noticias de Puigcerdá:

Bourg-Madame, 28.—Ya dije á usted que han llegado á esta dos cañones de artillería rodada procedentes del castillo de Montluis.

Ayer á las nueve de la mañana se veia subir por la costa de Vilallvent una recua de mulas y tres ó cuatro carretas arrastradas por dos pares de buyes cada una; era que los carlistas se llevaban hacia Dorria y Rivas los cañones y cureñas inutilizadas por los certeros tiros de la plaza, cuya buena puntería es maravillosa.

Las casas de Puigcerdá que mas han sufrido á causa del cañoneo son hasta ahora la de Casals (sobre todo esta que se halla poco menos que derribada), las de Juncosa y Ramonacho; las de Dlenmunge cuyos balcones están colgando, y algunas más que no recuerdo.

El de ayer fué uno de los en que más fuego ha habido de una y otra parte. A las ocho de la mañana volvió Savalls á intimar la rendición, so pena de «quemar á cuantos hallase dentro.» La contestación no puede ser más lacónica: «Que venga.»

Sigue la suertes mostrándose propicia á los puigcerdaneses tocante á desgracias personales: no llegan á media docena los heridos y contusos leves; muertos no mas que uno y aun este casualmente, puesto que lo fué por una pared que se le cayó encima al ser derribada. Vino este desgraciado de la Seo de Urgel, de donde logró escapar con vida, perdiéndola ahora de la manera dicha. Era el conocido por Petit Sausa, capitán oficial de los voluntarios de la Seo.

En la torre-quinta de Gelberte cogieron los carlistas y le fusilaron en el acto, á Juan Gasp (el heren de la Fleca Vella), que era colono de la espresada masía.

El delito de este infeliz, inhumanamente asesinado, consistía en ser hijo de una conocida familia de Puigcerdá, donde han ejercido los cargos de alcalde y teniente de alcalde el padre y un hermano de la víctima. A un cuñado del mismo fusilado le han hecho pagar 400 duros.

SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* del jueves publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE ESTADO.—*Cancillería*.—Por despacho telegráfico recibido en este ministerio se sabe que el dia 2 del presente el Excmo. Sr. D. Juan Antonio de Rascon, conde Rascon, puso en manos de S. M. el emperador de Alemania y rey de Prusia las cartas credenciales que le acreditan como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España, siendo recibido con las formalidades acostumbradas en aquella corte, y mereciendo de S. M. el emperador la mas favorable acogida.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Exposicion y decreto fecha 22 de agosto: «Artículo 1.º Los funcionarios que hubieren ingresado en la direccion general de los Registros civil y de la Propiedad y del Notariado en virtud de oposicion, quedan asimilados á los registradores de la propiedad para los efectos de las reglas 1.ª y 2.ª del art. 303 de la ley hipotecaria.

Art. 2.º El subdirector y los oficiales de la direccion se asimilarán á los registradores de primera clase.

Los auxiliares primeros y segundos á los registradores de segunda.

Los auxiliares terceros á los registradores de tercera.

Los auxiliares cuartos á los registradores de cuarta.

Art. 3.º En cualquier tiempo que los funcionarios procedentes de la direccion general concurren juntos, si tuvieren derecho preferente al de otros aspirantes de la clase de registradores, se observará entre ellos el orden que los correspondiere con arreglo á su escalafon especial.

Art. 4.º Los funcionarios comprendidos en el art. 1.º que no hubieren servido en la direccion general cinco años por lo menos, en ningún caso podrán ser nombrados registradores de la propiedad.

Art. 5.º El subdirector, los oficiales y los auxiliares de primera y segunda clase de la direccion general que, teniendo las condiciones señaladas en el artículo anterior, no hubieren servido dichas plazas dos años al menos, no quedarán asimilados para los efectos del art. 2.º con los registradores de primera y segunda clase. Se le imputará conjuntamente al subdirector el tiempo que hubiere desempeñado dicha plaza y la de oficial.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Decreto fecha 29 de julio autorizando al ministro del ramo para que de conformidad con lo que dispone el art. 6.º excepcion 8.ª del real decreto de 27 de febrero de 1852, pueda contratar sin el requisito de la tercera subasta el servicio de correos en buques á vapor entre las islas Canarias.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 1.º (por el cable).—Los periódicos ingleses publican un telegrama confirmando la noticia que el gobierno de Chile ha propuesto á las Cámaras de aquella república la convocatoria de un congreso americano en Lima que acuerde auxiliar la independencia de Cuba, suscribiéndose por un millon de pesos para este objeto.

(La Agencia Fabra no responde de la exactitud de la noticia).

Habana 31 (por el cable).—En el departamento central de la isla se han librado varios combates, cuyo resultado es favorable á las armas españolas.

Londres 2 (por el cable).—El periódico el *Pall Mall Gazette* se ocupa de la intervencion alemana en la frontera española.

El czar de Rusia ha mandado agentes en el campo carlista y en el liberal para poder apreciar el estado de las cosas.

Dicese que Rusia reconocerá al gobierno español tan pronto como las Cortes sean convocadas.

Paris 2 (por el cable).—El embajador de España en Francia, señor marqués de la Vega de Armijo, será recibido mañana en audiencia solemne por el mariscal Mac-Mahon.

Berlin 2 (tarde).—El emperador de Alemania ha recibido hoy á las dos de la tarde al ministro plenipotenciario de España, Sr. Rascon, en audiencia solemne.

El Sr. Rascon le ha entregado las

cartas-credenciales que le acreditan de representante de España en el imperio de Alemania.

Beurg-Madame 2.—Ayer á las nueve de la noche los carlistas volvieron á atacar á Puigcerdá. El ataque duró hasta las dos de la madrugada, lanzando varias bombas y cohetes incendiarios. Las granjas situadas á 30 metros de la Puerta de España fueron devoradas por el incendio. Este ataque ha sido rechazado por los sitiados con grandes pérdidas por parte de los carlistas.

Paris 29.—Ayer á las siete de la noche se elevó en un globo aerostático para hacer observaciones científicas el conocido astrónomo Flammarion, acompañado de su señora y de su hermano Ernesto. El globo salió en direccion Sur-este y se cree que esta mañana habrá pasado sobre Suiza.

Esciben de Berlín que el emperador Guillermo tiene la intencion de ir á presenciar los simulacros del ejército de Wurtemberg acampado en las inmediaciones de Heilbronn.

Los ministros de Justicia y del Interior de Prusia han firmado una orden dando disposiciones energicas para que se aplique la ley acerca de las procesiones y otras ceremonias religiosas.

Esciben de Londres que la prosperidad floreciente y pasajera de que viene gozando há algun tiempo acá Inglaterra, ha envalentonado hasta tal punto á los obreros que es casi imposible persuadirles de que la reduccion de sus salarios no es una tentativa por parte de sus patronos de despojarles del fruto legitimo de su trabajo.

Los huelguistas de Rufad han vuelto á la razon, pero los mineros están en huelga en casi todas partes y los obreros de las canteras de pizarra de lord Pemhyn, en número de mas de 13.000, rehusan terminantemente las concesiones que les ha hecho su patrono.

Dicen de Viena que, á pesar de la ausencia del ministro de Negocios extrangeros, conde de Andrassy, el representante de España, Sr. Mazo, será recibido muy en breve en audiencia solemne por el emperador.

Roma 2.—El representante de España en Italia, Sr. Rancés, ha recibido sus cartas-credenciales. Tan pronto como llegue á esta capital el rey Victor Manuel, que se encuentra ausente cazando, el señor Rancés será recibido en audiencia solemne.

Lisboa 2 (noche).—Ha llegado el vapor correo de la América del Sur. Las noticias que ha traído no comunicadas por el cable, ofrecen escaso interés.

So resúmen los siguientes: Con fecha 17 de agosto dicen de Rio-Janeiro que el vizconde de Aragnaya fué nombrado ministro del Brasil en Roma.

Las noticias de Buenos Aires alcanzan al 9 de agosto. Reinaba tranquilidad allí. Había llegado el duque de Génova, ex-candidato del trono de España, habiendo sido muy obsequiado por el presidente, que dió un banquete en su honor. Los indios siguen haciendo correrías por el territorio de la República Argentina.

La cuestion de limites entre esta y Chile estaba en vías de arreglo. El 5 inauguró sus sesiones el Congreso de Bolivia.

Roma 2 (noche).—Sella ha prometido apoyar la politica de Minghetti. Esta decision hace la crisis ministerial improbable.

Sicilia 2.—Continúa la erupcion del Etna.—Hasta hoy no ha causado daño alguno.

Paris 3.—El periódico *Le Soleil* confirma que Chambordi está designado

para el puesto de embajador de Francia en Madrid.

El *Figaro* de Paris anuncia que el conde de Ludolf, embajador de Austria, ha recibido sus credenciales y marcha hoy para Madrid.

Berlin 2.—El Sr. Rascon, embajador de España, ha sido recibido en audiencia solemne por el emperador Guillermo. Agencia Americana.—Servicio continental.—Paris 2 (cuatro y 5 tarde).—Los republicanos de la comision permanente de la Asamblea nacional, decidieron interpelar al gobierno en la sesion de mañana acerca de reconocer al gobierno de España.

Además, formularán tambien interpelaciones sobre la sumaria instruida a propósito de la evasion de Bazaine y por las repetidas disoluciones de consejos municipales.

El periódico oficial publica un decreto reduciendo de 80 á 70 el número de comisarios de policia de la ciudad de Paris.

Berlin 2 (once mañana).—La nota del gobierno de Rusia relativa al reconocimiento de España, dice que no estando sancionado por la nacion el gobierno del general Serrano, reconocerlo seria ingerirse el gabinete de San Petersburgo en los negocios interiores de España.

Paris 2 (cuatro y 15 tarde).—El departamento del Sena contribuye con 220.000 soldados próximamente para el ejército de tierra.

En vista de las disposiciones manifestadas por las poblaciones del Mediodia, se cree que el mariscal Mac-Mahon será recibido con entusiasmo si emprendiere el viaje proyectado.

Participase de Catania que el Etna está en plena erupcion. La lava sale por tres bocas.

Frohsdoff 2 (mañana).—El conde de Chamblord ha dirigido una nueva cartamanifiesto á sus partidarios.

Berlin 2 (tarde).—El emperador y la emperatriz de Alemania irán á Hannover para presenciar las maniobras militares.

Paris 2 (cinco y 55 tarde).—Fueron condenados á pagar 50 francos de multa los diarios que reprodujeron la carta escrita por Bazaine despues de su fuga á consecuencia de no gozar de derechos civiles y políticos el ex mariscal.

Lisboa 2 (ocho y 8 noche).—Sostiene el *Jornal da Noite* que la expulsion de los redactores de la *Europa* fué solicitada por el Gobierno español.

Servicio postal.—Lisboa 31 agosto.—El cordon de tropas que guarnecen al Norte ha sido últimamente reforzado.

Segun un corresponsal, la guerrilla carlista que estuvo en Portugal era mandada por el mismo francés que en tiempos reclamó en Valenza los objetos y papeles aprehendidos en el Puente del Manco.

Los cuatro carlistas há dias presos en Arcos montaban magnificos caballos, llevando en las maletas revolvers, espadas y documentos. Las espadas tenian la inscripcion de *Dios, patria y rey*. Tres son españoles y uno francés.

Supónese venian á conferenciar con algunos miguelistas del Alto Miño.

Fueron conducidos á Braga, las cabalgaduras quedaron en Puente de Lima. Una mula cargada que los seguia no fué aprehendida. Se cree conducia armas y municiones.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Siniestro frustrado.—Anteanoche á las diez, cuando acababa de anclar en el muelle de costa el laud

Mercedes, de la matrícula de Altea, notó su pequeña tripulacion que hacia agua por uno de los costados. En efecto, reconocido el buque se observó que debido á un agujero de cortas dimensiones penetraba el agua en la bodega, é indudablemente se hubiera ido á pique á no ser por el eficaz auxilio de las comandancias de Marina y Carabineros, cuyos jefes con incansable celo dispusieron lo conveniente hasta dejar fuera de peligro al barco.

Este venia de Argel cargado de trigo y cebada, habiéndosele avoriado mas de treinta fanegas de este grano segun nos ha informado el patron Sr. Ripoll, el cual dá las mas expresivas gracias á las autoridades que de un modo tan laudable le han librado de la ruina.

Adelantan.—Continúan con actividad notable en el ejercicio de instruccion, los quintos de la presente reserva, que adelantan de un modo tan rápido que parecen ya veteranos.

Dentro, pues, de poco, segun los progresos que hacen los que han recibido y el armamento creemos que estarán en disposicion de prestar los servicios propios de su instituto.

Al César lo que es del César.—No podemos menos de aplaudir la conducta de los alcaldes de barrio de San Anton y de la puerta de Alcoy, por el celo desplegado en obsequio de los vecinos, conservando el orden y procurando con su actividad hacer cumplir á todos sus deberes.

Medio ingenioso.—La *Bantera Española* se propone tirar cien mil ejemplares de la contestacion dada al primer comunicado del señor Nuñez de Arco.

Lo comprendemos: solo tirándolos podrán conseguir su lectura por algun curioso ó desocupado.

Esto, suponiendo que el proyecto no se quede en ciernes, que será lo mas probable.

Aviso.—La persona que hubiese perdido una llave mediana, como de pupitre ó cómoda, podrá reclamarla en el establecimiento de D. Calixto Perez, calle Mayor.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Laud Carolina, de 28 ts., p. J. Torregrosa, de Torreveja, en 1 dia, con 1.610 kilogramos sal á D. A. Asin.

Laud Bautista, de 37 ts., p. M. Furio, de Torreveja, en 1 dia, con 30.050 kilogramos sal á D. M. Diaz.

Del extranjero.

Berg. francés Cigne, de 150 ts., c. C. Huot, de San Pedro de Terranova, en 31 dias, con 150.000 kls. bacalao á los señores Carey y compañía.

DESPACHADOS.

Mistico inglés Queen Victoria, de 29 toneladas, p. G. C. rinola, para Gibraltar, con 65 cascos vino, 2 id. aguardiente y 1 id. vinagre.

Laud Dionisia, de 35 ts., p. V. Juan, para Santapola, con 900 kls. trigo y 15 cascos vacios.

Laud Mercedes, de 40 ts., p. J. Ripoll, para Altea, con 38.000 kls. trigo y otros efectos.

COLEGIO DE CORREDORES.

Precios corrientes de la plaza de los artículos que á continuacion se espresan:

FRUTOS DEL PAIS.

ARTICULOS.	Peso ó medida.	Precio. Rs. vn.	Obse- vaci- nes.
Acete del pais	arb. v.	58 á 60	exists.
Id. Andalucia	id.	50,, 52	id.
Aguardiente caña	pipa.	98,, 100	id.
Id. de 35 grados	caniara.	43,, 44	id.
Anisado 20 y 25 g.	id.	,,	id.
Almendra comun p.	carg 10 ar	74,, 760	escasa.
Id. costereta	arb v	,,	id.
Id. fina.	id.	108,, 112	id.
Id. pestañeta	id.	96,, 100	id.
Id. mollar casc	barchilla	18,, 19	id.
Id. formiguetas.	id.	16,, 17	id.
Anís del p. s.	arb v.	41,, 43	exists.
Id. de la Mancha	id.	44,, 46	id.
Altramucos.	barchilla	10,, 11	id.
Atun en salmuera	pipa	116,, 120	id.
Azafran.	lib. cast	85,, 93	id.
Zvellana.	id.	,,	id.
Barrilla pura.	quintal,	,,	id.
Id con mezcla.	id.	,,	id.
Id s sa pura.	id.	,,	id.
Casaca granada	quintal.	114,, 116	exists.
Celada del pais	cabiz.	,,	id.
Id navegada.	tanega.	21,, 22	id.
Cominos del pais	arb. v.	26,, 27	id.
Id. de Mancha.	id.	,,	id.
Habichuelas.	barchilla	,,	id.
Harina Aranzes	arb. v.	,,	id.
segunda clase	id.	,,	id.
Id. V. 1.ª y 2.ª	arb. v.	20,, 22	exists.
Id. de Zaragoza.	id.	19,, 21	exists.
1.ª y 2.ª.	id.	38,, 46	exists.
Id. estrangera.	id.	,,	no hay
Id. del pais, 1.ª.	id.	,,	exists.
Higos secos negr.	id.	,,	exists.
Id. id blancos	id.	,,	exists.
Maiz navegado.	id.	,,	exists.
Id. del pais.	barchilla	33,, 38	escaso.
Pimient molida	arb. v.	,,	id.
Regalicia del pais	quintal.	,,	id.
Id. de la M. n. ca.	id.	,,	id.
Sardina Galicia.	arb. v.	,,	no hay
Id. de Manila.	id.	,,	id.
Id. Ayamonte.	id.	,,	id.
Trigo candela M.	fanega.	50,, 54	id.
Id. de jeja.	id.	48,, 51	id.
Id. fuerte.	id.	54,, 59	id.
Id. Alaga.	id.	,,	id.
Id. mezchilla	id.	,,	id.
Vino tin sec. cl.	cañtaro	8,, 9	id.
Id. dulce seg id.	id.	10,, 11	id.

GENEROS COLONIALES Y ESTRANJEROS

ARTICULOS.	Peso ó medida.	Precio. Rs. vn.	Obse- vaci- nes.
Acero de Trieste.	quintal	4	
Añil corte super.	lib cast.	64,, 66	ex. ts.
Azúcar. b. floret	arb. v.	59,, 62	id.
Id reg. á bueno	id.	55,, 58	id.
Id. quebr. sup	id.	50,, 54	id.
Id reg. 15 á 18	id.	46,, 49	id.
Id. bajos.	id.	30,, 32	id.
Id. peninsul. bl.	id. c.	47,, 48	id.
Id. id qho n 2	id. c.	150,, 170	id.
Bacalao ing. g. cu	quintal.	,,	id.
Id. mediano.	id.	,,	id.
Id. pequeño.	id.	,,	id.
Id. labrador.	id.	,,	no hay
Id. noruego.	id.	,,	id.
Id. francés.	id.	,,	id.
Cacao Caracas.	lib 160. v	8,, 9	id.
bueno superior	id.	6,, 7	id.
Id regular.	id.	5,, 6	id.
Id. Curipano.	id.	378,, 438	id.
Id. Guirias.	id.	419,, 414	id.
Id. Guayaquil.	id.	,,	id.
Id. Cubano.	id.	,,	id.
Id. Marañon.	id.	,,	id.
Id. Trinidad.	id.	,,	id.
Cafe Puerto-Rico	quintal v	620,, 640	exists.
Id. de Manila.	id.	,,	id.
Id. de Cuba.	id.	,,	id.
Canela de Ceylan	lib 12 on	70,, 15	id.
Id. de Manils	lib cast	514,, 538	id.
Caoba.	quintal.	,,	id.
Carbon de piedra	lib. 12 on	614,, 612	id.
Clavo de especia.	id.	,,	id.
Cue-os Buenos-	id.	,,	id.
Aires.	id.	,,	id.
Deelas decañano	botada	,,	id.
Id. robe padron	id.	,,	id.
Id id sencillas	arb. v.	112,, 113	id.
Pimenta negra.	id.	,,	id.
Palo campeche.	quintol,	,,	id.
Id Brasil fustet	id.	,,	id.
Petróleo.	lata.	28,, 29	id.
Id. en barriles	arb. c.	,,	id.
Trigo estrangero.	fanega.	,,	id.

Cotizacion de cambios del dia de la fecha.

	FECHAS.	PAPEL.	DINERO	OBSERV.
Londres...	90 d.		49 1/2	
Paris.....	8 d. v.		5'12	
Marsella...			5'14	
Madrid....		1 1/2 d.		
Barcelona..		3/8 d.		
Reus.....		par.		
Tarragona..		par.		
Cádiz.....		5/8		
Málaga....		1 1/2		nomil.
Bilbao.....		5/8		
Valencia...		1/8 d.		
Cartagena..			5/8	
Murcia....			5/8	
Orhuuela...			3/4	
Alcoy.....			1/2	

Descuento por la Sucursal del Banco, á 7 por 100.

Id. de particulares, al 8 por 100.

Moneda francesa, al 1 1/8 por 100 beneficio.

SECCION LOCAL.

VENTA.

Se vende un faeton en buen estado. En el picadero del Sr. Piña darán razon.

Se alquila un almacén situado en la calle de Santa Marta. Darán razon, calles de Bilbao y San Ferrnando, 29.

PATI.

Flor de arroz especial combinada con magnesia.—Llofriu, inventor. Depósitos: Alicante, Palomares, Mayor 10.—Cádiz, Rey, Ancha 20.—Svlla, Llofriu, Sierpes 56.—Madrid, A. Carlos, Carretas 12.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Lorenzo Justiano, obispo.

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Puig y San Eleuterio, abad.

CULTOS.

Sábado.—En la Colegial á las siete y media misa de renovacion.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 4.

Puigcerdá ha sido libertada por la columna que iba en su socorro, la cual obligó á los carlistas á levantar el sitio que les ha costado muchas bajas.

El gobierno se propone adoptar grandes proyectos militares de que se esperan satisfactorios resultados.

ALICANTE:

IMPRENTA DE GOSSART Y SEVA.

Plaza del Progreso, 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y CETTE.

VAPORES ESPAÑOLES
ADELA, GENIL, DARRO.



Salidas de Alicante todos los miércoles á las cinco de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette.

Admite carga y pasajeros.
Consignatario D. Gabriel Ravello, Calatrava, 12.

TERCIANAS CURACION RADICAL CON EL ESPECIFICO MAS.

Al anunciar mi especifico no pretendo enaltecerle, dejando al buen criterio del público sus maravillosos resultados.

Tómese el medicamento como explica el prospecto que se incluye en cada caja, y con la seguridad de que, sin adornar este anuncio con falso oropel, el paciente ve á recobrada su salud.

Con el fin de que todo el mundo pueda usarle, se han hecho cajas de 8 y 16 rs. Unico depósito en la farmacia de D. Luis Mas y Font, Alicante, calle Mayor núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez (antes de la Reina.)

PARAGUAS.

En el establecimiento de José Maria Parreño, calle Mayor, núm. 26, se ha recibido un completo y variado surtido de Paraguas de seda, de merino y algodón, á precios sumamente arreglados.

COLEGIO LA EDUCACION dirigido por DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafia, música, piano, violin, dibujo etc.—Alumnos internos, medio pensionistas y esternos.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS de hierro y doradas finas.

De un cuerpo.
De carñoigo ó cameras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos
Guillen Lopez hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó freatas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajón, cómodas, arcas, pupitre y medieras.

Candados de todos tamaños.
Por el gran despacho que tiene está acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

GUILLEN LOPEZ HERMANOS,

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

dirigido por el Pbro. D. Antonio Sanchez Alcaraz, calle de Bailen, núm. 15, Alicante.

Instrucción primaria elemental y superior.—Segunda enseñanza conforme en un todo con los programas, reglamentos y disposiciones legales vigentes, que comprende los estudios generales hasta obtener el grado de Bachiller.—Estudios de aplicación a la agricultura, industria y comercio.—Clases de preparación para el ingreso en las carreras especiales del Estado, civiles y militares.—Gimnasia, Música, lenguas Francesa é Inglesa, Dibujo lineal, de paisaje, adorno y de figura.

Se admiten a la matrícula alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se facilitan reglamentos y prospectos a las personas que se dignen pedirlos a la Dirección del Establecimiento.

Tintura de árnica.

(Fórmula de los religiosos del San Bernardo).

Doce gotas de tintura en medio cuartillo de agua hacen un líquido excelente para toda clase de contusiones.—En las quemaduras debe usarse pura.—En ambos casos, tómesese además tres cucharaditas al día de un líquido compuesto con una gota de tintura y doce cucharadas de agua.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, Plaza de la Libertad, (antes de las Barcas), Alicante.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

en el laboratorio químico y botica de D. Juan R. Hernández, Calle Mayor 22

Reputación europea de que goza dice más que cuantos elogios pudiéramos tributarle. Los pacientes pueden estar seguros que en el Bristol encontrarán un remedio de constantes y seguros resultados en los herpes, tiña, quemazon, tumores blancos, úlceras sifilíticas, lamparones, languidez, vahidos y afecciones del hígado. Al por mayor se hace una rebaja que estará en relación con la importancia del pedido.

También se encuentran en este establecimiento las píldoras azucaradas de mismo autor, el rob depurativo Laffeteur, panacea Swein, Enolaturó Padró, y otros antisifilíticos depurativos, como la píldora de Morison, de Monserraty, de Blandet, de Holloway, orientales de Hant, el vino Zarza, Albert y otros.

PELUQUERIA Y PERFUMERIA.

PALOMARES.

Mayor, 10, frente al Casino.

En este establecimiento, montado por su dueño a la altura de los mejores en su clase de las principales poblaciones, además de hacerse una reforma que lo coloca ya sin rival por su comodidad y elegancia, acaba de recibirse en perfumería y efectos de tocador, un surtido completo y variado que permite ofrecer los mejores productos de las fábricas más renombradas del país y extranjero, con condiciones ventajosísimas por la circunstancia de ser en depósito.

La escogida clientela que favorece a dicho establecimiento cada día más numerosa es una prueba evidente del buen gusto con que en él se sirve. A continuación una pequeña reseña de los artículos que entre otros se espelan.

El mejor Cold-cream a la base de Glycerina, a 3 pesetas caja.

La mejor agua para embellecer la tez. El secreto de Luis, a 5 pesetas frasco.

El mejor polvo de arroz, El Patti, de Llofrú. Veleutine de Charles Fay, 5 pesetas con borla y 4 sin ella.

Blancura y conservación del cutis, Jabon de Lactina, produciendo un verdadero baño de leche, inventon E. Condray, Jabon insumergible para baños.

Polvos de oro para hacer el cabello rubio.

Blanc de Cigue para transformar de morenas blancas.

Jabon miel de Inglaterra de suc de Limacon Cold-cream y de suc de Laitues

agua de Lavande, vinagrillo, colonias, pomadas, extractos; agua florida, aceite

Cold-cream, cosméticos, opiat, variación de pomadas a 2 rs. cnza y toda clase

de cepillería.

PELUQUERIA.—Añadidos desde 16 hasta 360 rs. Estos últimos de inco

palmas de largos y cabello mata. Juegos de crepé, bucles, tirabuzones, sortijillas a la nieve y pelucas para ambos sexos.

Depósito de los mejores tintes de España y del extranjero.

ABANICOS.

De las más acreditadas fábricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, calle Mayor, 26, un completo y variado surtido de lo más moderno y elegante que se ha hecho en dichas fábricas a precios muy arreglados para todas clases.

TIENDA NUEVA

CALLE DE SAN NICOLAS, NUMERO 6, ALICANTE.

PRECIO FIJO.

REBAJA NOTABLE EN TODOS LOS GÉNEROS DE VERANO.

Con objeto de concluir las existencias que quedan se han rebajado algunos a menos de la mitad de su precio.

- Granadinas para vestido de 3 y 1/2, 4 y 5 rs., ahora a 3 rs. vara.
- Varés para vestidos. 10 ctos. "
- Percales de 20 cuartos, ahora 14 " "
- Las batistas que quedan 13 " "
- Lanas de 4 y 5 rs., ahora 2 rs. "
- Muselina sol 1/2. desde 19 ctos. "
- Lienzo algodón. 15 " "
- Cotonet moreno. 16 " "
- Pañuelos color desde 3 " uno.
- " batista hilo. 24 rs. docena.
- " canónigos y semi-pita 8 " uno.
- Filo-sedas desde 5 " vara en adelante
- Lienzos puro hilo. 4 " vara.
- Gantes hilo para trajes. 3 " "
- Patenes algodón. 24 ctos. "
- Gasas y percalinas 11 " "

Se ha recibido un magnífico surtido de gasas de Lion, para vestidos, en colores, última novedad.

Granadinas, velos bordados, falls, gasas, fulares en todos colores, silistrinas, tamisés, orleanes y muselinas de lana negras y de colores en todas clases, todo a los precios que tiene acreditado este Establecimiento.

Batista Escocia, Linon liso y bordado, Organdi, Coco, Piqués blancos y de color, surtido nuevo y abundante en bordados, tiras y entredoses, cortinas croixé, y cubre-camas; pañuelos de algodón, hilo, seda y varé, gran variedad y gustos elegantes.

Nuevo y variado surtido de corbatas, juegos de puños y cuellos con mangas organdi, para señoras.

Telas de hilo y de algodón para colchones, desde 30 cuartos vara. Gantes hilo lisos y listados para cortinas, nuevo y abundante surtido de medias y calcetines, blancos y de color, para todas edades y sexos, y otros muchos géneros a precios baratísimos.

PERFUMERIA.

De las más acreditadas fábricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos comprendidos en este ramo.

Perfumería y Peluquería de Antonio Guillen.

El dueño de dicho establecimiento, que hace muchos años está acreditado, tanto por su buen servicio, como por los buenos géneros que acostumbra a traer para la venta, tiene hoy el gusto de anunciar a sus muchos parroquianos y parroquianas los artículos siguientes:

Pomadas de todos olores y clases, extractos, id. id., jabones, cosméticos, agua de Colonia, agua de la Florida, vinagrillo Franguesa, vinagrillo Cananga, agua de Glicerine, agua de Veribena, id. de Violetas, id. de Albion y otras muchas, todas para el tocador, Polvos de arroz, lutina, blanco de ciste para la cara, id. de Beavte a la glicerine para id., creme de Lis para id., Idem dela duquesa para id., agua dentrificica de Botot legitima, otra llamada de Boto, otra de glicerine, pasta dentrificica de glicerine, odontina dentrificica de Pelitier, elixir de Pelitier, polvos para los dientes, id. de la sociedad higienica, agua de Colonia de id., Vinagrillo de id., agua de la banda amada, batidores para señora y caballero de concha, marfil y búfalo, peines de idem, idem idem, peinetas grandes y pequeñas para señora, flores imitacion a concha, estuches de coco con yerbas perfumadas, estuches con rosarios, magnificos juegos de cepillos de marfil con su caja, ligas de seda para señora y niña, id. de algodón y de piel, tirantes para caballero, peinetas para niñas, de todos colores y clases, mecheros mágicos, plumas para los dientes, esponjas, cepillos para la cabeza, id. para la barba, id. para la cara, para uñas, para dientes, para peine, brochas para la barba, y otros muchos articulos que no se espresan. En pomadas hay dos especialidades, una la pomada Gamaro para limpiar la cabeza y la llamada Regeneradora para id. Tinturas para el cabello, de todas clases y para dorado.—Bolsas para esponjas y estuches de viaje.—Bastones.—Se está esperando un nuevo y variado surtido de géneros de novedad que a la llegada los pondré en conocimiento de mis numerosos parroquianos y parroquianas.

DESCUBRIMIENTO IMPORTANTE

PARA LOS FUMADORES.

Después de muchos desvelos, costosos sacrificios y sin vacilar ante los espinosos inconvenientes, hemos por fin conseguido lo que tanto aspirábamos con el nuevo papel 'ONFIANZA YODURADO', habiéndolo sido analizado y merecido la aprobación de varias academias científicas.

El Yodo, base de la composición de nuestro papel, es uno de los más heróicos remedios que posee la ciencia médica, purifica radicalmente la sangre y absorbido en fumigaciones penetra en el interior de los pulmones, no daña el pecho, antes al contrario lo eusancha y fortifica y cura las enfermedades de las glándulas y del pulmón, además destruye la Nicotina, sustancia venenosa del tabaco; por cuyas cualidades sanitarias ha sido aconsejado, en concepto de reputados médicos, como el más eficaz para la curación de la Tisis pulmonar, obteniendo la calificación de PREFERENCIA sobre todas las demás clases.

Para las provincias de Alicante y Murcia se ha puesto un gran depósito, único y exclusivo, en la acreditada papelería de la Sra. Viuda de Juan J. Carratalá, calle Mayor, núm. 1.

NOTA DE PRECIOS: Libritos superfinos, cubiertas al cromo, 25 rs. gruesa, con 5 por 100 de baja tomando diez ó más: todas en cajas.

Id. regulares, 11 rs. gruesa, id., id.

Paquetes de 1.000 hojas sueltas, 19 rs. gruesa de doce paquetes.

Quincalla y bisutería.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes:

Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin forrar, quitasoles para caballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, guardapolos, cigarreros con música, petacas, carteras, portiers, transparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento, y una infinidad de artículos.

PÍLDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobrealcan entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Profesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Stred: (antes 244, Stran,) Londres.

GONORREAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS del Dr. BORRELL

son el remedio más pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por más rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Alicante y su provincia a 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos a Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

- Mateos.
- Sombreros.
- Plancharos.
- Id. ordinarios.
- Gafas superiores.
- Id. ordinarios.
- Botas de viaje.
- Sacos de noche.
- Caramolas.
- Flores.
- Mayor, núm. 13, Alicante.
- Quincalla.
- Cuchillos.
- Tenedores.
- Cucharares.
- Navajas.
- Cortapuntas.
- Lancetas.
- Peines.
- Guataperchas.
- Perchas.
- Petasos.
- Forra-monedas.
- Cepillos.
- Sombrillas.
- Bastones.
- Pañuelos.
- Plumeros.
- Antojos.
- Perchas.

PUNTAS DE PARIS.

Completo surtido.

Guillen Lopez hermanos, calle Mayor número 13, Alicante.

PRODUITS HYGIÉNIQUES DU DOCTEUR DELABARRE

AVISO IMPORTANTE

TODOS FRASCOS DE JARABE DELABARRE, llamado JARABE DE DENTITION, con el cual se friccionan los encias de los niños que rotan los dientes, que no lleve la firma del Dr. Delabarre, es una falsificación.—Precio: 16 rs.

PAPILLA ALIMENTICIA HIGIENICA.—Para los niños, convalecientes, personas debilitadas y ancianas.—Precio: 17 rs y 1/2.

CIMENTO DE GUTTA-PERCHA.—Para empomar con facilidad uno mismo sus muelas cariadas.—Precios: 13 rs y 9 rs.

MIXTURA DESINFECTANTE Y MIXTURA GLOBOFENICA para secar la caries antes del emplomaje.—Precios: 9 rs y 12 rs.

PARIS: Depósito central, 4, rue Montmartre.

MADRID, por mayor: Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor.

En Alicante, Sres. Bellido y Juan Rodríguez Hernández.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | | |
|--------------|---------------|---------------|
| Azuclas. | Limas. | Triángulos. |
| Hachas. | Escofina. | Barreas. |
| Garlopas. | Sierras. | Berbiques. |
| Cepillos. | Serruchos. | Formones. |
| Junteras. | Verdugos. | Gubias. |
| Guillames. | Compases. | Roblones. |
| Tenazas. | Terrajas. | Escuadras. |
| Alicates. | Triscadores. | Destornillad. |
| Corta-frios. | Ficheros. | Cuchillas. |
| Martillos. | Saca-bocados. | |

Guillen Lopez hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

ALMACEN DE MADERAS.

En el de D. Antonio Esquembre y C.ª, Alameda de San Francisco, núm. 22, se ha recibido una partida de tablones de Suecia de varias dimensiones.

Tablones de 3, 9 y 14 pies, melis 1.ª a 28 rs.

Idem de 3, 9 y 14 pies, melis 2.ª a 26 rs.

Idem de 3, 9 y 14 pies, blancos de tercera desde 21 a 23.

Linea Hispano-Inglesa.

EL VAPOR ESPAÑOL DUERO. Saldrá el 5 del corriente para Valencia y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios M. Guardiola y hermano, S. Fernando, 9.

VAPOR ESPAÑOL

Don Juan.

Saldrá el día 7 del actual para Valencia y Barcelona.

Admiten carga y pasajeros. Consignatario, D. Gabriel Ravelllo, Calatrava, 12.

VAPOR ESPAÑOL

RAMONA.

Saldrá el 7 del actual para Barcelona, Cetté y Marsella.

Admite carga y pasajeros. Lo despacha D. José Carratalá y Blanes, Gravina, 14.

VAPOR AGUSTO.

Saldrá el 7 del corriente para Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivedeo, Gijón y Santander.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, D. Gregorio Carratalá é hijo, S. Fernando, 25.

ANTIGUEDADES.

Se compran todas clases de objetos antiguos, que reúnan a la antigüedad algún mérito artístico.

Se toman con preferencia armas, terciopelo, bordados, alfombras, objetos de bronce y porcelana. Calle S. Ildefonso, 1, Alicante.